

## Villers-sur-Mer. Rivage propre, une journée pour l'environnement



Balooème Pouc'biologica, chargé de mission CPIE, accueille les ambassadeurs d'Andra. | Ouest-France

Ouest-France

Publié le 05/03/2019 à  
06h11

ARCHIVES-  
VOUS

>  
L'initiative

« La commune est heureuse de proposer une animation sur le thème « Rivage propre » en s'associant à une Journée animée par le CPIE (Centre permanent d'initiative pour l'environnement) et la 4CF (Communauté de communes ouest Cotentin Manche) », explique Catherine Vincent, adjointe chargée de la propreté et de l'environnement.

Au niveau de l'amphithéâtre Perdrisot, à proximité du dinatoire, rendez-vous à 10 h, vendredi, pour les plus motivés, pour participer à une collecte des déchets sur la plage. « Il faut prévoir des chaussures pour marcher dans le sable mais nous distribuons des sabots et des gants et nous offrons un jus de fruits au retour pour dissoudre tous ensemble de nos découvertes. »

Sensibiliser le public

La collecte est accompagnée par Benjamin Potez, biologiste du CPIE qui apprend aux participants à distinguer la laisse de mer (les débris naturels que la mer dépose) en se retranchant des déchets qui n'ont pas de place sur la plage. « J'aime faire découvrir des tas d'éléments méconnus dans cette laisse de mer : coquilles de fruits de mer, coquilles de ratafia, différencier les bonnes et les mauvaises algues... Ayez ma petite table, je suscite les questions. La pédagogie se fait tout naturellement. »

Le CPIE édite aussi des brochures et une revue Rivage Propre. L'utilité de son action est évidente sur un territoire qui présente un si long littoral. Avec ses ambassadeurs Méli Ballaine et Caroline Lotte, la 4CF n'est pas en reste et compte sur le côté ludique pour sensibiliser le public.

« Dans notre communauté de communes, tous les emballages vont dans les sales jaunes, ils sont ensuite triés et valorisés et les déchets de plage ont un grand succès. Mais quoi de mieux que quelques jeux pour fixer les idées ? » Quand on découvre qu'il faut 500 ans pour décomposer une bouteille en plastique, alors qu'avec 25 bouteilles on peut fabriquer une polaire, on ne regarde plus ses déchets du même œil », explique Méli.

L'attraction phare sera sans conteste le vélo smoothie, à 16 h 30, une sensibilisation au gaspillage alimentaire : « Avec les fruits invendus de commerçants partenaires et quelques coups de pédales, nous offrirons de délicieux smoothies aux participants. »

Vendredi 7 août, de 10 h à 12 h et de 16 h à 18 h, amphithéâtre Perdrisot.

#Villers-sur-Mer